EL DIARIO VASCO

SAN SEBASTIAN, DOMINGO 13 DE NOVIEMBRE DE 1994

AÑO LX, NÚMERO 18.872 • 140 PESETAS / 8 F

Elorza no rompe el pacto municipal a pesar de la querella de Ordóñez

DEl dirigente del PP justifica su denuncia para eliminar soplones al servicio de ETA Santamaría afirma que el confidente Folgueira tendrá que demostrar lo que dice

a querella por prevaricación y mahersación de fondos que in-terpuso ayer el concejal del PP gorio Ordónez contra el alcalsocialista Odón Elorza agrava trisis del gobierno municipal terisis del gobierno municipal terisis del gobierno municipal terisis que adopte la próxima semana la comisión de seguimiento de este pacto municipal. Gregorio Ordónez acudió a las

diez de la mañana al Decanato le los juzgados de la capital guizcoana, donde hizo entrega de querella contra el alcalde Odón Elorza, así como contra el efe de la Guardia Municipal, Mikel Gotzon Santamaría, y el cabo del mismo cuerpo José María Li-

Gregorio Ordónez justificó la querella en su afán de combatir ETA y señaló que se alegraría con su actuación desaparecen los posibles soplones que la banda terrorista pueda tener en la Gordia Municipal. Por su parte, mostrar las acusa-

Páginas 5 a 7



Gregorio Ordóñez, en el momento de hacer entrega de la querella en el juzgado./POSTIGO

Pujol prescindirá de Cullell y remodelará su Gobierno

La destitución como consejero de Obras Públicas se disfrazará de dimisión el próximo viernes

Según fuentes de CiU, el presi-dente de la Generalitat, Pujol, ha decidido prescindir de su conseero de Obras Públicas, Cullell, si bien su destitución se disfrazará de dimisión el próximo viernes. Cullell está acusado de prevaricación en favor de su cuñado y bajo sospecha de enriqueci-

miento excesivamente rápido.

Pujol aprovechará el caso Cullell para llevar a cabo una remodelación de su Gobierno más amplia y, a la vez, aumentar el volumen de sus exigencias autonómicas y económicas respecto al Gobierno central.

Página 37

Un pago de 600 millones puede abrir la vía penal para procesar a Mario Conde

El ex presidente de Banesto mintió sobre el mismo

El pago de 600 millones de pesetas a Argentia Trust podría suponer el inicio de la vía penal contra Mario Conde. Según los testimonios de todas las personas relacionadas con este caso, fue el ex presidente de Banesto quien tomó la decisión de efec-

tuar el pago y tenía que conocer la identidad de los receptores de tal cantidad. Conde aseguró en el Congreso de los Diputados que previamente había consultado ese asunto con la comisión ejecutiva del banco.

Página 42

HOY EN DV

Serbia inicia una ofensiva sobre Mostar y Bihac

Un día después de que Estados Unidos abandonara la vigilancia del embargo de armas a Bosnia y Croacia, las fuerzas serbias iniciaron una amplia ofensiva sobre Bihac y Mostar, que podría llegar a Croacia. Franjo Tudjman protestó ante Na-ciones Unidas para que és-ta impida los ataques. PAGINAS 46 Y 47

Egibar: «No pueden poner condiciones para gobernar los que perdieron el 23-0»

UPN no ve indicios de culpabilidad en la conducta de Jaime

Guipúzcoa tiene unos 600 ascensores que incumplen las medidas de seguridad exigidas

Elgorriaga encarrila su clasificación europea al ganar al Kielce (23-26)



	the market and the	
SUMARIO	2	ECONON
AGENDA	4	MUNDO
PAIS VASCO	5	DEPORT
EDICIONES	26	CLASIFIC
GURE ARTEAN	31	PASATIE
ESQUELAS	32	SOCIEDA
OPINION	34	CULTUR

Hoy répartó de



EL DIARIO VASCO

La vida política, sembrada de sospechas

- ☐ La renovada Universidad de Oñate
- ☐ Los 80 delicados años de Julio Caro Baroja

DINERO Marcial Ucín prefirió Bayona

CUADERNILLO CENTRAL



El pacto municipal en San Sebastián agoniza con la querella de Ordóñez

Palcalde esperará al dictamen de la comisión investigadora y a la opinión de PSE-EE y PNV

W. SAN SEBASTIAN

aquerella por prevaricación y malversación de fondos que surpuso ayer el concejal del PP Gregorio Ordóñez contra el dude socialista Odón Elorza agrava la crisis del gobierno micipal PSE-PP-PNV, aunque su ruptura definitiva queda a apensas de la decisión que adopte la próxima semana la misión de seguimiento de este pacto municipal.

egnio Ordónez acudió a la diez in mañana al Decanato de los legios de San Sebastián donde mentrega del escrito en el que encega la querella contra el alace Odón Elorza, así como contre el jefe de la Guardia Municial Mikel Gotzon Santamaría, y etabo del mismo cuerpo José ha lizarraga. Ordónez acusa a la septimeros de supuesta malesatón de caudales públicos y georiación, en tanto que a Liarraga le imputa exclusivamente a presunto de delito de malvergión.

la querella de Ordóñez se funciona en la presunta realizacia de subastas irregulares en la lada Municipal y en el uso de los reservados no justificados mel jago a confidentes. El dirima popular sostiene que Santama ha permitido estas prácticas que Odón Elorza, en su condimi de máximo responsable mucial las había autorizado.

Una vez conocido el contenido

Sebastián anunció que no pensaba destituir a Ordóñez por la presentación de esta querella, aunque señaló que el dirigente popular debería dimitir «si tiene un mínimo de dignidad». Elorza explicó que antes de tomar una determinación traumática esperará a que se hagan públicas las conclusiones de la comisión municipal que investiga las supuestas irregula ridados.

Además, dijo que prefiere esperar a conocer la opinión de los grupos firmantes del pacto municipal de gobierno en el seno de la comisión de seguimiento constituida al efecto. «Mientras tanto, no quiero dar la sensación a los ciudadanos de que estoy nervioso y de que soy capaz de adoptar decisiones vengativas o apresuradas. Yo no estoy jugando a que le ceso o no le ceso. Es él quien tiene que dimitir».

Responsabilidad de EA

Elorza reiteró que Eusko Alkartasuna hace mal en obviar toda esta



Odón Elorza./POSTIGO

situación, «porque en el período 87-91 ocupaba la alcaldía y porque Joaquín Villa (EA), a la sazón concejal delegado de Guardía Municipal, debiera decir algo sobre el pago a los confidentes».

Elorza recordó que tras la detención de José María Lizarraga por supuesta colaboración con ETA, fue él mismo quien dio la orden de que el agente fuera trasladado de puesto y que se le retirara el arma, lo que se realizó el 14 de julio del año pasado. Seis días después el guardia fue destinado a la Unidad de Tráfico.

Odón Elorza, tras señalar que era el alcalde de España que más comisiones de investigación había abierto, precisó que las acusaciones obedecían a una política de envergadura. «Ordóñez se va estrellar el solo. Tal vez tiene la intención de que la bola siga rodando con este escándalo hasta las próximas elecciones. Contrariamente a su interés, el mío es discutir sobre la gestión municipal, el Plan General, las VPO, los barrios, etc. Lo que ocurre es que Ordóñez no trabaja en el Ayuntamiento, aunque venga a las siete y media de la mañana. No quiere situar el debate sobre el futuro de esta ciudad en lo que es la gestión municipal y sólo plantea escán-

Odón Elorza criticó con dureza a Ordóñez, de quien dijo «me preocupa que se esté engañando a los ciudadanos de San Sebastián que otorgan su confianza a una persona que está utilizando la calumnia y está jugando con el desprestigio de las instituciones».

El alcalde no dejó de arremeter contra el concejal del PP. «Cuando me ausento de la ciudad, me voy intranquilo, ya que si ocurierra una catástrofe, Ordóñez tendría que despachar y tomar decisiones con el jefe de la Guardia Municipal, a quien ha puesto a caer de un burro».

El PNV cree que «la situación es de crisis profunda y no puede seguir así»

DV. SAN SEBASTIAN

El portavoz del PNV en el Ayuntamiento de San Sebastián, Antton Marquet, mostró ayer su sorpresa por la situación planteada ayer, tras la presentación de la querella contra el alcalde Elorza. «Me ha sorprendido esta querella, no sólo su presentación sino su contenido. No sé cómo calificarla, no hay por dónde cogerla y parece que no tiene ningún fundamento. Las cosas siguen como están y eso también es sorprendente».

A juicio de Marquet sólo caben dos alternativas. «No tiene sentido que Gregorio Ordóñez presente una querella en estos términos y que no dimita. Y tampoco la tiene que Odón Elorza espere para cesarle a los resultados de una comisión de investigación que no está creada».

Sólo a Ordónez

Marquet considera, además, que cesar a Ordóñez no debe implicar cesar al resto de los concejales del PP. «Lo que no tiene sentido es que exista un desencuentro tan profundo entre el alcalde y su primer teniente de alcalde y que se pretenda que todo continúe igual en la próxima Comisión de Gobierno. La situación es de crisis profunda y no puede seguir así»

La Comisión de Gobierno a la que alude Marquet se celebrará el próximo martes. El lunes, las ejecutivas de PNV v PSE mantendrán una reunión para tratar sobre este tema. «Personalmente creo que nosotros no tenemos que tomar la decisión de cesar a Ordóñez, sino que debe hacerlo Elorza personalmente. El alcalde no puede mantenerle su confianza. Podríamos seguir adelante con el PP o buscar fórmulas de colaboración con EA para los grandes temas que tenemos pendientes, el Plan General, los presupuestos del año 95 o el Auditorio.

El alcalde imputa a Albistur la responsabilidad de los pagos a un confidente en 1991

Bacalde donostiarra precisó que amputaciones relacionadas confegas a confidentes datan de hesas que acontecieron entre ferro y marzo de 1991, «período el todavía no era alcalde y, por funto nada tenía que ver. Todos sen que accedí al cargo en juso de 1991». Elorza añadió que si raigin reponsable de las factus abonadas era el anterior alcala tabier. «Por lo tanto, ad que ver con esos pagos que, atemás están contabilizados y antrolados». A juicio de Odón

Elorza, Ordóñez está confundiendo los hechos de forma malintencionada «para involucrarme en esta historia».

Odón Elorza adelantó que una vez que se aclaren todas las cuestiones, interpondrá una querella contra Gregorio Ordóñez por haber realizado falsas acusaciones. «Con ello, no trato de defender mi dignidad, sino la ética del puesto del alcalde de San Sebastián. Esta no es una batalla de Ordóñez contra Elorza, sino la de Ordóñez contra la Guardia Municipal y

contra el Ayuntamiento»

Según señaló Elorza, la querella interpuesta por Ordóñez contra su persona «no se sostiene. Es un auténtico salto en el vacío que no tiene nada que ver con todo lo que Ordóñez ha venido anunciando en las últimas tres semanas. Es un auténtico bluf dentro de lo que es la estrategia del PP en toda España y, particularmente, en Donostia, donde su representante encarna el espíritu mas cerril, carvenícola y reaccionario de la derecha». Sobre las supuestas irregularidades detectadas en las subastas, el alcalde precisó que están referidas a hechos acontecidos en el período 1983 y 1991, en el que Ramón Labayen y Xabier Albistur ostentaron la alcaldía. «Por lo tanto, la querella no se sostiene y no tengo nada que ver en las imputaciones que me hacen, al margen de que se demostrará por medio de la comisión que trabaja en el expediente informativo que todas esas cuestiones están controladas, contabilizadas y aclaradas».

RESIDENCIA TERCERA EDAD

Ciudad Jardín

Otta Gupuzcoa Km. 11
45 minutos del PAMPLONA
ANTONIO MORPO E PAMPLONA
ANTONIO MORPO E PAMPLONA
EN COMPANIO DE PAMPLONA
SERVICIO DE OS OSO O DES
SERVICIO DE OS OSO O DES

ORMACION: de 3,30 a 8 tarde 1)30 29 10 - 30 29 06 - 30 29 59 - 30 29 52 Fax (948) 30 29 52



RENTERIA

Se vende en Alfonso XI, n.º 7 **Local 320 m2** Divisible-No apto Hostelería **52 00 31 - 52 11 47**

Dn. A. BETRAN • CIRUJANO PLASTICO

CIRUGIA AMBULATORIA - CONSULTE SU CASO -

Tel. 42 15 79

¡¡Nueva Direccion y Telefono!!

Avd. Libertad n.º 9, 5.º

CONSULTE SU CASO RINOPLASTIA: Corrección estética nasal: Caballete, estrechar punta, acortar, desviaciones del tabique, etc.
PARPADOS, BLEFAROPLASTIA: Eliminar el exceso de piel en el superior y las bolsas de grasa en el inferior.
ORLIAS ALADAS, OTOPLASTIA: Se realiza en niños y adultos para pegar las orejas, dándoles una forma adecuada.
REJUVENECIMIENTO FACIAL. LIFTING: Trattar las arrugas de la frente y entrecejo, mejillas, labios y cuello.
AUMENTO MAMARIO. PROTESIS: En dos horas, con anestesia local, puede lograr el volumen e imagen que desea.

